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今日烟台 广场

二次加压费该收多少钱？
相关部门：物业收取费用是合理的，但目前尚无统一标准

本报 4月 12日讯 (记

者 宗韶峰 实习生
郭羽) 家住芝罘区春都

花园小区的王女士每次

向物业交水费时，每吨水

都要多交一毛钱，物业说

是二次加压费。“去年的

时候，小区已经进行过自

来水改造，以前的加压设

备已经取消了，为啥还要

继续收加压费，再说，二

次加压费该收多少钱，有

没有一个标准？”

和王女士一样，春都

花园小区居民季先生也

有疑问，“既然原来那个
增压设备撤掉了，再加收
1毛钱，不是乱收费吗？”

一毛钱虽然不多，但是否

有相关的依据，二次加压

费究竟该收多少钱？

对此，春都花园小区

物业管理处工作人员傅先

生解释说，春都花园小区12

层的居民楼一共有6栋，这

些居民楼都必须依靠二次

增压，才能保证正常供水，

之前的增压设备是放在一

个居民楼的地下室，但是

一到供水密集的时间，增

压设备的噪音就特别大，

影响居民的正常生活。最

后，物业为了保证居民的

正常生活，决定在公共活

动区的空地上，新建一处

集中供水的增压设备。

“去年那次改造，其实

是将原增加设备更换，并

不是改造后就不需要二次

加压了。”

物业投入60多万元购

买了新的增压设备，这套新
设备是确保24小时工作的，

并且定期有人检修。每个月

设备用的电费、请专业人员

检修的费用，是需要居民平

摊的。“增压设备每个月大

概花费4000多元的电费，一

吨水一毛钱的二次加压费，

其实并不多。”

对此，烟台市物价局

综合法规科一位工作人

员表示，现在的小区物业

费并不包含自来水的二

次加压费，因此物业收取

这部分费用是合理的。

但二次加压费的收取

不是无节制的，比较老的

住宅区，物业最高只能收

取六毛钱的二次加压费，

而一些新建的住宅区，物

业最高只能收取两毛到三

毛钱的二次加压费。

但是以上只是一个大

体的规定，有关细则标准，

烟台还没有一个统一的文

件。

目前，物价局正联合

自来水公司等单位协商出

台统一的收费标准。届时，

二次加压的费用将由自来

水公司直接负责。

污水一直流 就是查不到原因
快一个月了，可苦坏了过路市民

本报4月12日讯(记者 宗韶
峰 实习生 郭羽) 迎春街北

侧与港城东大街交叉的人行道有

一滩污水，是从人行道北侧的草
坪里流出来的，散发着恶臭。宽阔

的人行道被污水占据了很大一块

面积，路面甚至长出了青苔，这种

情况已经持续差不多有一个月

了，不少行人路过这里，都捂着鼻

子一路小跑。

经常在附近晒太阳的葛老先

生告诉记者，污水已经在这条街

上流了20多天，“以前我经常在那

附近晒太阳，就因为淌污水，我连

晒太阳的地儿都换了。”

一位环卫工人对记者说，因为
污水流经草坪的面积较大，现在连

正常的清扫工作都不能进行。

记者发现，污水流经的区域，

人已经没法走了，草皮也大片裸露

在外面。记者顺着污水流经的区域

想找到污水的源头，但是，只在一

个废弃公厕的后面找到了一个漂

浮着各种垃圾的水潭。据附近居民

介绍，这个公厕以前是东方海洋天

和大厦建筑工地生活区里面的设

施，工程完工后，生活区的配套设

施就全部拆除了，公厕的自来水和

污水设施也都已经拆除，但不知什

么原因又开始漏水。

随后，记者拨打了12319城市
管理服务热线，工作人员告诉记

者，那个污水点是从东方海洋天

和大厦的工地冒出来的，产权归

东方海洋所有，污水的治理需要

东方海洋出面解决。

记者来到东方海洋天和大厦

的售楼处询问相关情况，售楼处的

工作人员表示，已经停水检修了很

多次，但就是查不出什么原因，“污
水这样一直流，气味很大，很少有人

进售楼处，也直接影响到我们的销

售情况。”最近，相关工作人员正在

联系有关部门，想尽办法进行抢修。

本报4月12日讯

(见习记者 张娜

赵杰) 上夼西路某
小区一处水泥台上，

整齐地摆放着几个
废旧的白色泡沫箱，

有意思的是，这些泡
沫箱里种的都是咱
们老百姓平日吃的
一些蔬菜。

记 者 走 访 发
现，这种用泡沫箱
种些小菜的情况，

在 附 近 几 个 小 区
相当多。楼下的水
泥地面、楼口附近
的石阶上、供暖井
盖 等 很 多 地 方 都
摆 着 几 个 这 样 的
白色“菜地”。

“这些用来种菜

的泡沫箱，一般都是
之前用来盛放海鲜
或电器的，用完就没
什么用了，扔了怪可
惜的，也不环保。”一
位居民说。

“把菜种在箱子
里，总好过种在绿地
里，而且还能增加绿
地面积呢！”一位姓
耿的老人说，附近几
个小区都是老小区，

管理上都存在一定
困难，居民将原有小
区绿地改造成自家
菜地的情况比较多
见，这种将箱子改成
菜地的方法，在客观
上还是对占用绿地
行为有一定的缓解
作用。

居民环保有妙招

泡沫箱变身菜地
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春都花园改造后新安装的二次加压设备。宗韶峰 摄

东方海洋天和大厦门前污水流了近一个月。

宗韶峰 摄


